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A face do evangelho de Cristo 
Estamos em nossa nação passando por um período muito delicado. Estamos diante de uma 

profunda crise política, moral e espiritual. As três classes mais desacreditadas em nosso país são: (a) 

Políticos (b) Polícia (c) Pastores. As pessoas já não acreditam num poder transformador, que deem 

um norte, um sentido para suas vidas. Elas não acreditam no evangelho, porque anunciamos que o 

evangelho é a verdade e o vivemos como uma mentira.  

Os últimos versos do capítulo doze de Romanos abordam a questão de como os servos de 

Deus devem reagir frente a seus inimigos. O crente não faz inimigos, mas tem inimigos. O cristão 

que procura obedecer a Deus terá inimigos. O expositor bíblico John Stott diz: “A retaliação e a 

revanche são atitudes absolutamente proibidas aos seguidores de Jesus”.  

Já que temos inimigos – precisamos aprender a lidar com eles de forma saudável. Paulo 

ensina aos servos de Deus a lidar com os inimigos. Vamos elencar alguns pontos para a nossa 

reflexão. Em primeiro lugar, faça o bem a quem lhe fez mal (Romanos 12.17). Não conseguiremos 

expressar a graça de Deus se pagarmos o mal com o mal. O expositor bíblico William Barclay 

afirma: “Quando o cristão é ferido, insultado, maltratado, tem diante de si o exemplo de seu Mestre, 

quem sobre a cruz orou pedindo perdão para aqueles que o estavam matando”.  

Em segundo lugar, não crie conflitos desnecessários (Romanos 12.18). Chama atenção o 

fato de que enquanto depender de nós, devemos ter paz com todos os homens, pois o cristão não é 

um gerador de conflitos. Não é encrenqueiro nem criador de problemas. Hernandes Dias Lopes 

afirma: “O crente apaga os focos de incêndio em vez de jogar mais combustível na fogueira. Não 

joga um irmão contra o outro. Não dissemina contenda entre os irmãos nem espalha boatos”. 

Em terceiro lugar, entregue sua causa a Deus (Romanos 12.19). Nosso julgamento é falho. 

Por isso, devemos entregar para Deus a nossa causa, as injúrias que são desferidas contra nós. Ceder 

à vingança é ser conquistado pelo mal. O pastor e teólogo Ed. René Kivitz acertadamente diz: “Se 

você está sofrendo o mal e a injustiça, não abandone a posição de seguidor de Jesus. Não permita que 

o mal transforme você em uma pessoa malvada. Vença o mal com o bem”. 

Em último lugar, não deixe seu coração azedar pelas mágoas (Romanos 12.20). O perdão 

não é apenas o cancelamento da dívida, mas a restauração do favor. O apóstolo Paulo faz uma 

citação do livro de (Provérbios 25.21-22). O que significa amontoar brasa sobre a cabeça? Willian 

Hendriksen diz: “As brasas de fogo, simbolizam as agonias da vergonha e da contrição resultantes 

da bondade inesperada com que o ofensor foi tratado”. Onde há arrependimento, deve existir perdão. 

Caio Fábio em seu livro – Perdão encarnação da graça afirma: “Quando não há espírito de perdão, 

os pequenos motivos tornam-se grandes razões, as pequenas desavenças transformam-se em guerras, 

as pequenas feridas se convertem em cânceres incuráveis”.  

Aqui está a verdadeira face do evangelho de Jesus Cristo! Nosso desafio é viver as 

recomendações de Cristo e dos apóstolos. Que o Senhor tenha piedade, misericórdia de nós. A 

resposta que o mundo anseia ter – está na prática dos valores do evangelho de Cristo.  

 Fraternalmente em Cristo,  

Pr. José Manuel Monteiro Jr. 


